

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

—GERONA.— VIERNES 17 DE JULIO DE 1896 —

ALFREDO ASTORT Y COMPAÑIA

176, Cortes, 176

BARCELONA

Especialidad en trajes tales

Casa la más económica y recomendable, tanto por la solidez en la costura, como en la calidad de los tejidos

Se expenden catálogos a quien lo solicite.

176, Cortes, 176, BARCELONA

LOS DEBATES ECONÓMICOS

En la vida política de la nación española los sucesos se reproducen con una exactitud verdaderamente matemática, y si nos tomásemos el trabajo de consultar la colección de nuestro periódico, seguramente nos encontraríamos hecho el artículo de actualidad.

Ahora, como en tantos otros años, la estación avanza, el nuevo año económico comienza; los representantes del país sueñan en el descanso en playas y balnearios y los presupuestos están sin discutir y las leyes complementarias, más graves que aquellos, no han podido apreciarse todavía por la opinión.

No ha faltado tiempo seguramente para evitar este mal: ha faltado deseo de evitarlo.

Las discusiones de actas, las sesiones perdidas para el bien del país en estériles contiendas, las proporciones que se da en España al debate del discurso del trono; hasta la índole misma de los proyectos económicos todo ha contribuido a que en estos momentos el problema se presente como difícilísimo y a que los políticos anden buscando, no el mejor aprovechamiento del tiempo, sino componendas entre los partidos para llegar a la normalidad económica.

No entra en nuestro propósito actual examinar fundamentalmente los planes del Gobierno, ni aquilatar la justicia que pueda tener el movimiento de la opinión pública en contra de algunas de las reformas, creemos que si se imponen grandes sacrificios no deben escatimarse al ministerio los medios de gobierno, y en este punto hay que hacer justicia a las oposiciones que en el asunto de los recursos para la campaña no ha ofrecido dificultades a la situación conservadora; pero en las medidas que por su carácter permanente, nada tienen que ver con los créditos de guerra, la discusión serena y razonada se impone y las Camaras no harán nada de más consagrando sus tareas a este fin, cualesquiera que puedan ser los grados de calor.

Crónica

Esta mañana se ha promovido en las pescaderías un semi-conflicto, que de seguir así las cosas, y no tomar el señor Bajandás una determinación enérgica, podría degenerar mañana, u otro día, en conflicto entero. Y el mal estrobo, precisamente, en que, quien paga en este caso los vidrios rotos, es el público. He aquí lo sucedido: Han entrado en las pescaderías esta mañana dos ó tres banastas de pescado. El arrendatario de las pescaderías, se ha empeñado en que se clasificara el pescado,

destinado a la venta, que, como es sabido, viene siempre revuelto, el de clase superior, con el denominado *peix blan*.

Como a nadie se ocultará, se deteriora la mercancía, y no poco en este tiempo, con trasiegos de unas a otras banastas; llega después el veterinario inspector y suele decomisar el pescado, produciéndose como es consiguiente perjuicios de consideración a los vendedores, los cuales no pueden en manera alguna pasar por los procedimientos, lesivos para sus intereses, que quiere implantar el contratista.

Este, se ha empeñado en revolver hoy, para su clasificación, el pescado que había llegado, por cierto en cantidad muy escasa, y se han opuesto a ello las vendedoras, produciéndose el consiguiente altercado, que no tomó proporciones, gracias a la presencia del cabo de municipales.

Creemos que la cuestión no pasará de aquí; siendo de desear que el señor Bajandás tome cartas en el asunto, pues maldita la gracia que tiene, comer el pescado más ó menos averiado, porque así se le antoje a un contratista.

Estaremos al tanto de lo que ocurra, para amparar los intereses del público.

Por los mozos de la Escudra fué encontrado en el río Llobregat el cadáver del Vicario de Castell de Nuch reverendo don Jaime Coral Auguet. En la margen del río se halló la ropa que vestía, suponiéndose que, al bañarse, perecería ahogado.

Concurridísimo en extremo se vió el baile, que los vecinos de las calles de Mercaders y anejas, dieron anoche en el salón de «Las Odaliscas», con motivo de la fiesta mayor del barrio.

Multitud de parejas, sin tener para nada en cuenta los rigores de la estación, se entregaron en brazos de Terpsicore hasta cerca las tres de la madrugada.

Hoy celebrará aquel barrio la tradicional *faxina* en la fuente del Rey.

Precisa consignar que durante esos días de fiesta, de animación y bullicio, no se ha dado la más insignificante nota discordante.

Los senadores y diputados que son médicos y farmacéuticos se han reunido en el Senado, con objeto de examinar una proposición de ley del señor Calleja, encaminada a impedir que con el pretexto de las asociaciones se desnaturalice la asistencia médico-farmacéutica, desdoblando a la clase.

Dicha proposición ha sido aprobada con entusiasmo y se ha nombrado una comisión para que visite al ministro de la Gobernación, y si la aprueba, de acuerdo con el gobierno, será presentada inmediatamente.

Esciben de Reus que en la madrugada del martes dirigase a la expresada ciudad un jinete por el camino inmediato al llamado *Más de'n Cercós*, y de pronto vióse sorprendido por dos grandes lobos, los cuales siguieron al caballo en ademán poco tranquilizador durante breve rato.

El jinete, que por cierto no llevaba arma alguna, tuvo la serenidad suficiente para mantener a respetuosa distancia con sus amenazas a aquellos animales, y a tal circunstancia y a la de apreciar la luz del alba, debióse sin duda el que no ocurriera un desgraciado accidente.

Se ha celebrado en Villanueva una numerosa reunión de propietarios agrícolas, convocada por el sindicato de defensa con-

tra la filoxera, acordando por unanimidad, y en medio del mayor entusiasmo, satisfacer la cuota anual de una peseta por jornal de viña para combatir la terrible plaga.

El referido sindicato activa de una manera laudable sus fines, siendo en gran número los focos filoxéricos que con éxito notable ha extinguido, empleando el sulfuro de carbonato.

Para las Escuelas correspondientes a esta provincia que han sido objeto del último concurso, han sido nombrados: don Juan Roldán, para Mieras; don Pío Rueda, para Párdinas; don Miguel Marmíná, para Juanelas; don Buenaventura Corominas, para Albons; don Pedro Canals para San Martín de Vilallonga; doña Antonia Manrique, para San Pedro Pescador; doña Baitasara Vidal, para San Jaan de las Abacesas; doña Elvira C. Sánchez, para Llanas; doña Dolores Mach, para Riudellots de la Selva; doña Martíriana Margarit, para Navata; doña Carmen Farrás, para Dás; doña Teresa Serra, para Setcasas; doña Francisca Grifol, para Boadella; doña Adelaida Nadal, para San Ferrerol (parroquia de Besalú); doña Josefa Sanz, para Viladonja; doña Francisca Bosch, para Ogassa; doña Rosa Romá, para Riudellots de la Creu y Mota; doña Antonia Remús, para San Miguel de Fluviá; doña Felipa Domingo, para San Aniol de Finestras; doña Pilar Aragónés, para La Piña; doña Maria Carré, para Garrigol; doña Ana María Artigal, para Colomé; doña Angela Segarra, para San Andrés Salou; y doña María Dolores Mercader, para San Miguel de Cladells.

Ayer estuvo en esta ciudad el reputado pintor escenógrafo de Barcelona, señor Urgellés.

Su venida solo tuvo por objeto acompañar al tramoista contratado por el ayuntamiento para el arreglo del escenario del Teatro principal.

Esciben de Castellón a un periódico valenciano dándole cuenta de un motin que el día 11 del actual se produjo en la cárcel de aquella ciudad.

Costó gran trabajo restablecer la calma, y aunque no fué posible acceder a las exigencias de los presos, que pedían sencillamente la cabeza del alcaide, lograron las autoridades, que habían acudido con presteza al lugar del suceso, reducir a la obediencia a los amotinados, cinco de los cuales serán procesados como instigadores del tumulto.

Ha ocurrido en Versalles una reyerta entre gendarmes y soldados de la guarnición a consecuencia de haber aquellos detenido a un soldado ebrio que escandalizaba en la vía pública.

Al notario, acudió gran tropel de soldados que pretendieron libertar a su compañero, pero los gendarmes cargaron a la bayoneta contra ellos y entonces se dispersaron rápidamente temiendo las consecuencias de una colisión tan injustamente promovida.

Anuncia el señor cónsul general de Italia en Barcelona haberse acordado la celebración de un concurso internacional de filtros para los vinos y aparatos para la vinificación en los países meridionales.

El concurso se celebrará en Catania (Sicilia) durante los meses de septiembre y octubre, habiéndose señalado para el concurso de filtros tres premios, consistentes en diploma de honor y adquisición, por parte del Gobierno, de dos filtros, el primero; una medalla de oro y adquisición de un filtro, el segundo; y cuatro medallas de plata el tercero.

Para los aparatos de vinificación se concederán seis premios, consistentes en diploma de honor y adquisición por el Gobierno del aparato que obtenga el primer premio, el primero; una medalla de oro y dos de plata, el segundo; una medalla de oro y plata, el tercero; una medalla de plata el cuarto; una de oro y dos de plata, el quinto; y dos medallas de plata, el sexto.

Los aparatos deberán ser enviados hasta el 15 del próximo agosto.

Dicen de Madrid que nada menos que 1.783 sellos de 15 céntimos, 27 de á peseta y otros de menor precio, ya servidos, pero sometidos a un laydro especial para que aparezcan útiles, le fueron ocupados a una mujer llamada Angustias N. jas por los agentes de la Tabacalera en el momento de entrar a «colocar» algunos en la expendeduría número 27 de la plaza del Rastro.

A la detenida le fué encontrada además una lista de los estancos con los cuales estaba en relaciones «comeciales».

Fué conducida al juzgado de guardia.

Entre los segundos tenientes de la escala activa de infantería que se embarcarán el día 25 del corriente para Cuba, figura don José Lamas Lorenzo, procedente del cuerpo de carabineros, en el que tenía el cargo de sargento.

El vecindario de San Pedro Pescador, donde el señor Lamas desempeñaba sus servicios al ser ascendido, le ha reglado un magnífico sable de combate, demostrando de este modo las muchas simpatías que entre aquellos vecinos cuenta el señor Lamas.

Creemos oportunísimas las siguientes reflexiones que hace un colega:

«En las actuales circunstancias en que el estado atmosférico favorece extraordinariamente el desarrollo de los gérmenes infecciosos que en épocas de temperaturas regulares han permanecido en incubación, sería conveniente, y así lo exige la salud pública, que los servicios de limpieza y desinfección se hicieran con asiduidad y con la eficacia y perfección posible.

Calles hay donde se hace imposible transitar a causa de los hedores que despiden las cloacas y en algunas de ellas, a ciertas horas, los montones de despojos ó basuras que depositan en ellas los vecinos.

Los periódicos de Aragón, dicen que las últimas tormentas, han arrasado muchas cosechas y han causado daños personales y materiales en muchos puntos.

Por orden telegráfica del ministro de la Guerra se ha dispuesto que suspendan su marcha a Cuba los segundos tenientes de la escala de reserva que se hallan en esta región en expectación de embarque.

La feria de ganado lanar celebrada anteayer en Lérida fué la más concurrida del año, salvo la del mes de Mayo, pues pasaban de 30.000 las cabezas de ganado, que en diferentes rebaños se presentaron a la venta.

En cambio los compradores eran pocos, por lo que las transacciones, aunque fueron muchas resultaron los precios poco remuneradores, pues los corderos se pagaron de 9 á 11 pesetas y los *primals* de 12 á 13 pesetas.

El mal estado del país se refleja en la ganadería, que está atravesando una grave crisis, debido a la pérdida de cosechas y falta de pastos, lo que hace que el agricultor gaudero tenga que deshacerse del ganado, para ayudarse en sus necesidades y por no poder mantenerlo.

En vista de la escasez de subalternos para atender a las necesidades del servicio, serán ascendido los sargentos que llenen ciertas condiciones, incluso aquellos que prestan servicio de escribientes en las oficinas y centros militares.

Se halla gravemente enfermo en Barcelona el ilustrado sacerdote reverendo don Martín Estañel, expresidente de la casa-misión de Bañolas. El martes fué viaticado, temiéndose un funesto desenlace.

Según versiones fidedignas, el tristemente célebre Silvestre Luis, condenado a muerte por el horroroso crimen de la calle de Parlamento, de Barcelona, ha entrado en un gran estado de debilidad a consecuencia de negarse a tomar toda clase de alimentos.

Todo hace prever que el infortunado Lluís se emancipará de la justicia de los hombres por medio de un constante y lento suicidio.

El día 19 del corriente celebrará la villa

de Anglés la fiesta del Ters, habiendo sido contratada la orquesta «Farnense» de Santa Coloma de Farnés para los bailes que se harán en el salón del «Porvenir».

Se ha publicado una real orden disponiendo que los empleados de Aduanas y los Administradores de Correos presencien la recepción extranjera. Se exige la presencia de los funcionarios, al objeto de que se devuelvan al punto de origen todos los paquetes que contengan artículos sujetos á derechos arancelarios. Esta disposición tiende á cortar los abusos que se cometían.

El ministro de la Guerra ha dictado algunas disposiciones para evitar abusos en la recluta voluntaria.

En vista de que las órdenes que al principio se dictaron resultaban demasiado rigurosas, las ha suavizado un tanto, pero se halla dispuesto a castigar erérgicamente á todos los que falten, y si la responsabilidad alcanzara a algún militar, entonces el castigo sería verdaderamente ejemplar.

Esta mañana ha estado entre nosotros el primogénito del señor Barón de las Cuatro Torres, acompañando a su distinguida y joven esposa la marquesa de Aguila Fuente.

Después de visitar los principales monumentos y de hacerse cargo de las preciosidades arquitectónicas que atesora esta capital, han regresado á Caldas de Malavella, en cuya población están tomando actualmente las salutíferas aguas del *Vichy Catalan*.

Se han desarrollado en San Ginés de Vilasar algunas enfermedades que causan gran número de defunciones, atacando especialmente a los niños; y según rumores ha habido algunos casos sospechosos. Parece que los síntomas, según versión facultativa, son los mismos que los del cólera morbo-asiático, aunque se asegura es una especie de cólera nostras ó local.

Satisfecho pudo haber quedado el «Club velocipédico», del resultado de la reunión, que como vía de ensayo, dió anoche.

El espacioso patio del club, convenientemente alumbrado, estuvo hasta las doce de la noche lleno de selecta concurrencia.

Los jóvenes, se entregaron al baile, con delirio.

Reinó la mayor cordialidad.

El servicio del café estuvo, á cargo del conocido industrial don Juan Nicolás, immejorable.

Todos los concurrentes hacían votos por que se repitieran pronto reuniones como las de anoche.

Sin tiempo ni espacio para ocuparnos extensamente de la reunión, bastará digamos para formarse idea de la misma, que á ella concurrieron entre otras conocidas familias que de momento no recordamos, las de Rigau, Grabit, Sabat, Sabater, Quintana, Prunell, Ferrer, Tarradellas, Homs, Serviá, Gimbernat, Calderon, Loperena, Grivé, Amador, Martínez, Marlés, Boxa (viuda de), Salas, Vila, Alier, Busquets, Boix, Perucho, Babot, Hertold y Boadella.

De seguir así, pronto será el «Club velocipédico» el centro de reunión de toda la politeria gerundense.

Se vende

en buenas condiciones una acreditada Posada sita en punto céntrico de esta ciudad. Para informes dirigirse á la Administración de este periódico.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 17.

Ha quedado satisfactoriamente zanjada la cuestión personal surgida en el Congreso, entre los señores Urzaiz y marqués de Mochales.

—Ha fallecido, víctima de una rápida dolencia, el señor marqués de Trives, senador silvelista que pocos días hace, levantaba todavía su voz en el Senado sobre la cuestión cubana.

Esta muerte ha sido muy sentida, pues el difunto gozaba de muchas simpatías.

